

Este viernes, la moneda cerró en \$869 y acumuló 2% de caída en la semana

Cae el dólar: analistas ayudan a decidir si comprar, vender o esperar

MAURICIO RUIZ

La caída del precio del dólar se siente en el día a día y no solo en el mercado financiero. Un tipo de cambio más bajo suele reducir los precios de productos importados —tecnología, vestuario o repuestos— y también abarata insumos para empresas que, con el tiempo, deberían traspasarse al consumidor. Incluso en combustibles se abre un espacio para el ahorro: si el dólar se mantiene deprimido, es probable que el mercado internalice nuevas caídas en

Especialistas recomiendan no especular con el tipo de cambio y usar la divisa como protección o para gastos futuros, por ejemplo, en un depósito a plazo.

el precio de la bencina en las próximas semanas.

Sin embargo, el dólar barato tiene una cara menos amable. Para exportadores —fruta, salmón, vinos o forestales— implica recibir menos pesos por cada venta en el exterior, apretando márgenes y dificultando proyecciones. Esto ocurre en un escenario donde, en 12 meses, el dólar acumula una baja cercana al 11,4%. Solo en el último mes cayó alrededor de 3,9%, en niveles que no se veían desde 2023, según Ignacio Mieres, Head of Research de XTB Latam. Este viernes cerró en \$869.

Un dato que suena a "buenas noticias" es exactamente lo que dispara el miedo en el mundo del ahorro: quien compró dólares como protección siente que, de pronto, el refugio se le está deshaciendo en la mano.

Jorge Berrios, director del diploma de Finanzas de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, dice que el problema no es que el tipo de cambio baje o suba, sino que demasiadas personas lo ven como si fuera una inversión y piensan que pueden comprar dólares para ganar plata.

"Para una persona como nosotros, común y silvestre, el dólar no es una inversión directa. Mantener dólares tiene sentido como protección de patrimonio en períodos de riesgo o incertidumbre", explica.

Ese mismo mensaje refuerza Ga-



DAVID VELASQUEZ

Los expertos aseguran que para quienes piensan viajar en un año más, este puede ser un buen momento para comprar.

brief Valenzuela, académico de la Escuela de Negocios de la Universidad Adolfo Ibáñez, quien asegura la mirada debe ser de protección con una perspectiva de largo plazo. Tener dólares está más ligado a protegerse de la inflación que de *hacerse una pasada*.

"El mercado de divisas es uno de los más riesgosos para invertir. Aunque se pueden obtener grandes ganancias, también se pueden obtener

grandes pérdidas", dice.

Ambos académicos aterrizaron la decisión de compra. Si el objetivo es un gasto futuro —por ejemplo, un viaje—, hoy puede ser un buen momento para adquirir y olvidarse del tema, sin prestar atención al rendimiento diario.

Berríos dice que lo mejor es que en ese año los dólares no estén inmóviles en una cuenta corriente o en un cajón.

"El depósito a plazo en dólares es una alternativa simple para no dejar la plata estacionada sin sentido", propone.

Valenzuela aporta un dato: Hay que buscar los bancos que ofrecen este tipo de depósitos porque no todos lo hacen.

"Los que tienen el producto tienen tasas de interés más bajas que para los depósitos en pesos. Por ejemplo, en el Banco Bice, donde tengo cuenta, me aparece una tasa cercana a 4,3% para depósitos en dólares, mientras que en pesos el interés es de 4,56%", menciona.

Sergio Tricio, gerente general de Patrimore, consultora de inversiones para personas, plantea que el peso chileno todavía podría fortalecerse más. No descarta que caiga hasta \$850, apoyado por el impulso del cobre y factores de estabilidad interna. De todos modos, su consejo no correr a comprar o vender.

"Siempre es bueno cubrirse en dólares, contar con esa herramienta, porque mañana puede cambiar el escenario", indica.

Otros instrumentos

La caída no solo afecta a quienes compraron billetes verdes para guardar, sino también a quienes invierten afuera del país.

"Un dólar más bajo impacta a los instrumentos invertidos fuera de Chile, como los fondos mutuos de renta variable internacional o en los fondos A y B de las AFP, que tienen un alto porcentaje de acciones en el exterior. Lo bueno es que las bolsas mundiales han tenido buen desempeño y las correcciones a la baja no han impactado tanto", dice Tricio.

Otra alternativa atractiva para incorporar a la cartera, según Tricio, es darle predominio a la renta fija nacional por el buen desempeño accionario mundial y chileno.

Fernando Suárez, Senior Portfolio Manager de Fintual AGF, coincide con que tener dólares no es solo para ganar con el tipo de cambio, sino por su aporte al equilibrio de la cartera de inversión de una persona. El dólar, asegura, muchas veces se comporta al revés que los activos de riesgo y actúa como protección en episodios de corrección.

Lo mismo plantea Mieres desde XTB Latam: la moneda estadounidense puede debilitarse en el corto plazo, pero mantiene un rol estructural como activo refugio global por su condición de moneda hegemónica y por el peso que tiene en la deuda mundial. En el fondo, la caída actual no borra el papel del dólar; solo recuerda que, como todo activo, también tiene ciclos.